LE BLANC-MESNIL

Invitez des abeilles sur votre balcon

PAGE IV



LOGEMENT SOCIAL

Des élus veulent une commission d'enquête sur le « scandale lcade »

PAGE I

Seine-Saint-Denis matin

Les PME aéronautiques résistent à la crise

Le secteur de l'aérien, qui emploie 17 000 personnes en Seine-Saint-Denis, se porte plutôt bien grâce notamment aux petites sociétés qui misent sur l'innovation.

LE BOURGET

RISE ÉCONOMIQUE, recul du trafic aérien.... La filière aéronautique pourrait faire grise mine en Seine-Saint-Denis. Pourtant, hier, élus et entrepreneurs affichaient leur confiance au Salon du Bourget. « La Seine-Saint-Denis terre d'avenir de l'aventure technologique et industrielle de l'aéronautique », lançait hier en préambule le président (PS) du conseil général, Claude Bartolone, lors de l'inauguration du stand du 93. Même si, reconnaissait-il, « pour avoir échangé avec les entreprises de la filière aéronautique présentes sur le Salon, je sais que tous, vous vous préparez à traverser, en 2010, une zone de turbulences ». Sur ce territoire où le secteur de l'aérien fait tra-

Sur ce territoire où le secteur de l'aérien fait travailler environ 17 000 personnes (hors de la plateforme de Roissy), certains acteurs parviennent pourtant à résister à la crise. Notamment les petites et moyennes entreprises qui ont misé sur l'innovation ou la niche industrielle. C'est le cas de la société UUDS, basée à Bobigny. « En deux ans, nous avons doublé nos effectifs, de 40 à 80 personnes en misant sur le service de proximité », annonce fièrement le PDG, Gilles Nègre.

Un système de nettoyage écologique des avions

La société a désormais pour clients « toutes les compagnies aériennes basées en France », grâce à son procédé de nettoyage Ecoshine des avions. « On utilise désormais 120 litres d'eau pour un appareil moyen-courrier, contre 10 000 auparavant », indique Gilles Nègre. Autre produit phare : « Le seul berceau au monde permettant d'asseoir des bébés dans les avions, qui peut résister à un poids de 18 kg »

Parmi la centaine d'entreprises installées autour de l'aéroport du Bourget, Satcom 1 a elle aussi pris de l'altitude. Cet opérateur de télécommunications pour avions d'affaires a installé son bureau technique il y a deux ans à peine dans la Seine-Saint-Denis, et s'apprête à recruter de nouveaux ingénieurs. « Pour nous, les effets de la crise sont compensés par le saut technologique », explique Jean-François Gault, l'un des fondateurs de la société. Parmi les nouvelles venues, l'entreprise Al-



SALON DU BOURGET, HIER APRES-MIDI. En proposant des services innovants, Gilles Nègre, PDG de la société UUDS, basée à Bobigny, a doublé ses effectifs en deux ans. (LP/G.B.)

bret Pourteau, spécialisée dans les équipements d'accès mobiles pour avions et hélicoptères, s'est établie il y a quatre mois à Noisy-le-Sec. « Pour nous, ce territoire est stratégique », confie sa directrice Isabelle Baltes.

Pour renforcer ce tissu économique, le département mise sur de grands aménagements à venir : « La réfection de la nationale 2 desservant l'aéroport du Bourget commencera au mois d'août et nous discutons avec le ministère de la Défense autour de la dépollution du dépôt des Essences (Dugny-La Coumeuve), qui doit devenir un nouveau pôle d'activités. Des avancées doivent aussi avoir lieu autour de l'aménagement de la zone d'activités au sud de l'aéroport Charles-de-Gaulle », indique Gilbert Roger, premier vice-président PS du conseil général.

GWENAËL BOURDON

Un nom pour réunir les aéroports

ARIS HUB STAR, c'est sous cette «marque» que les aéroports du nord de la région (Roissy, Le Bourget) pourraient bientôt faire leur pub dans le monde. Le nom devrait être dévoilé ce matin avec un logo au Salon du Bourget. Cette marque permettra à l'ensemble des aéroports et infrastructures du nord francilien (le parc des expositions de Villepinte, par exemple) d'être mieux identifié aux yeux des touristes et des entreprises de l'étranger. La région et les départements de Seine-et-Marne, de Seine-Saint-Denis et du Val-d'Oise se sont associés à cette démarche. G.B.

Alarme Habitation / Entreprise Abonnement de Télésurveillance à partir de 29.90 € TTC† 'sous réserve d'un systeme compatible aveo les protocoles Securitas D'rect Pour un Devis GRATUT appelez les N° Vert 10 800 77 96 11

LE CHIFFRE

- 26,6 % d'offres d'emploi

E NOMBRE d'offres d'emploi collectées par le Pôle emploi en Seine-Saint-Denis a plongé en un an. Entre avril 2008 et avril 2009, le nombre de propositions est passé de 5 191 à 3 810, soit une baisse de 26,6 %. La diminution est particulièrement brutale pour les offres d'emplois dits « durables (plus de 6 mois) : - 34,1 %. Source : Direction départementale du travail et de l'emploi.

C'EST NOUVEAU Un site Internet en soutien au débranchement du tramway T4

A MOBILISATION pour le débranchement du tramway T4 jusque sur le plateau de Clichy-sous-Bois - Montfermeil ne faiblit pas. Après le déploiement d'un calicot sur le fronton de la maine de Clichy-sous-Bois en faveur de ce projet, soutenu par l'Etat, le département et Paris Métropole, un site Internet sera ouvert demain : www.let4cheznous.fr. Une pétition sera mise en ligne pour défendre ce projet.

A NOTER Edwy Plenel débat à Aubervilliers



E THÉÂTRE de la Commune d'Aubervilliers organise demain une rencontredébat avec le journaliste Edwy Plenel, directeur de publication de Mediapart. Le débat portera sur l'indépendance de la presse et la soirée sera suivie d'une séance de dédieace de l'ouvrage de l'ancien directeur du « Monde » : « Combat pour une presse libre », Editions Galaade. Entrée libre demain à 20 heures au Théâtre de la Commune. Réservation obligatoire au 01.48.33.16.16.

Solidarité

Les Restos ont aidé 3 % de la population

ES CHIFFRES définitifs le confirment, la campagne d'hiver 2008-2009 des Restos du cœur a battu des records en Seine-Saint-Denis. Un sentiment amèrement pressenti par tous les bénévoles. Au total, ils ont donné a manger à 44 000 personnes, soit 3 % de la population du département. Un nombre de bénéficiaires en hausse de plus de 20 % par rapport à la campagne précédente. Du jamais-vu.

3 292 262 repas ont été distribués l'hiver demier contre 2 742 067 repas en 2007-2008. Mais « contrairement à une idée reçue, la distribution ne

s'est pas arrêté fin mars, souligne le président des Restos 93, Charles Lasbax. Toute l'année, les Restos continuent d'accueillir les personnes les plus démunies ». 856 680 repas ont ainsi été distribués « hors campagne d'hiver », contre 719 136 l'année précédente. L'association a donc fourni au final plus de 4,1 millions de repas, soit près de 1 million de plus que l'an dernier. Cela représenterait une montagne de 3 000 tonnes de marchandises, dont 780 t de lait... ou encore près de 1,7 million d'œufs.

Autre volet de la solidarité version Restos du cœur : les maraudes, qui ont elles aussi fortement augmenté. Plus de 150 repas chauds ont été distribués tous les soirs dans différents points d'arrêt des camions, contre 90 l'an demier. Pour les responsables des Restos, ce nombre est en partie lié à l'arrivée de migrants des pays de l'Est, notamment des Roumains, des Tchétchènes, en situation de grande précarité.

Au-delà de la solidarité alimentaire, l'association a accueilli 3 811 spectateurs aux 56 séances de cinéma organisées dans les cinq cinémas partenaires du département, coiffé 500 personnes dans ses centres ou dans son camion itinérant, accueilli 3 000 bébés de zéro à 18 mois dans les « restos bébés ». Elle mêne en permanence trois chantiers d'insertion (deux à Montreuil, un à Aulnay-sous-Bois), et gère un parc de logements en « baux glissants » pour les bénéficiaires

Si vous souhaitez aider l'association, en rejoignant ses équipes ou en participant financièrement à son action, contacter les Restos du 93, 14, rue Gilberte-Desnoyers, 93605 Aulnay-sous-Bois, tél. 01.55.81.19.70.